

## Newsletter OJA Wipkingen Mai 2005

- **Jugendbüro am Bahnhof Wipkingen eröffnet.**
- **Hip Hop-Tanz-Kurs für Mädchen in der Pilotphase.**
- **Vorbereitungen für Openair am 25.06.05 laufen auf Hochtouren.**
- **Die Quartierfestzeit kommt bestimmt.**
- **Projekt Jugendtreff geht im Herbst weiter.**



Büroeröffnung 2. April



Hip Hop – Tanzkurs



Openair-Besprechung

Nach der Analysephase, die wir Ende 04 abgeschlossen haben, arbeiten wir seit Anfang Jahr mit Jugendlichen an ihren Projekten und bauen das Netzwerk für Jugendanliegen im Quartier weiter aus.

Am 2. April öffnete das Jugendbüro am Bahnhof Wipkingen seine Türen. Das Jugendbüro steht allen Jugendlichen zwischen 12 und 18 Jahren am Mittwoch zwischen 14 und 18 Uhr offen. Unser Angebot besteht aus Informationen zu allen jugendrelevanten Themen. Zudem bieten wir unsere regulären Dienstleistungen wie Unterstützung von Jugendprojekten und Förderung von Mitwirkung der Jugendlichen im Quartier an. Das Jugendbüro steht ausserdem auch den an Jugendthemen interessierten Erwachsenen zur Verfügung.

Ein Hip Hop -Tanzkurs für Mädchen im GZ Buchegg mit der Tanzlehrerin Björg Péclard ist angelaufen. Die sechs 12 bis14 jährigen Mädchen tanzen einmal wöchentlich bis zu den Sommerferien. Danach führen wir bei genügend Bedarf den Kurs weiterhin durch. Der Hip Hop -Tanz fördert Rhythmusgefühl, Koordinationsfähigkeit, Kraft und Ausdauer und bietet daher einen Zugang zum eigenen Körper. Neben der Bewegung sollen auch mädchen spezifische Themen Platz haben und ein eigener Freiraum für Mädchen gefördert werden. Es gibt noch freie Plätze!

Am 25.6.05 läuft auf dem Wipkingerpark an der Limmat nicht nur das Wasser vorbei, es rockt auch noch gehörig! Für einen Abend wird die grosse Wiese zwischen GZ Wipkingen und SHL zum Openair-Gelände. Der ungekrönte Schweizer Hip Hop-König Spooman erweist Wipkingen seine Ehre. Ausserdem sind die ska-lastigen Meskalin und die jazz-rockigen Blue Paradise am Start. Die Veranstaltung wird von drei 15-jährigen Jungen mit tatkräftiger Unterstützung der OJA Wipkingen organisiert.

Ja und schon ist die warme Jahreszeit wieder da, und damit auch die Zeit der Quartierfeste. Am Landenbergfest wird die OJA mit einem Stand präsent sein und für das Quartierfest Anfang September sind wir im OK zuständig für das Jugendprogramm. Ein Jugendzelt im Landenbergpark, Auftritte von Nachwuchsbands, Skaten auf der Landenbergstrasse und ein Volleyballturnier sind geplant.

Im Moment gestaltet sich unser Projekt Aufbau eines Jugendtreffs eher schwierig. Zwei geplante Treff-Abende im Forum Guthirt konnten wir nicht durchführen, da sich eine bereits bestehende Projektgruppe zurückgezogen hat. Die Erfahrungen in der Offenen Jugendarbeit zeigen, dass es wenig Sinn macht, wenn Jugendarbeiter/innen in einer solchen Situation geplante Treffanlässe in eigener Regie organisieren. Nur mit dem Engagement der Jugendlichen kann ein Jugendtreffpunkt erfolgreich und nachhaltig aufgebaut werden. Da dieses Bedürfnis immer wieder an uns herangetragen wird, sind wir überzeugt von der Wichtigkeit des Anliegens. Wir sind zuversichtlich dass nach dem Sommer, wenn die Lettenbadi ihre Türen schliesst, das Projekt Jugendtreff wieder topaktuell sein wird.